## むさしむらやま

こども版 3

編集・発行/ 武蔵村山市教育委員会〒208-8501 武蔵村山市本町1- 1 - 1 TEL 042-565-1111 ◆問合せ先◆教育総務課 市役所内線424



## ランドセルカバーが 新しくなりました



市広報キャラクター「Mジロ」がラン ドセルカバーに登場!反射材付きで新 1年生の安全性がさらに高まりました。

## りました。微力ではございますが、生まれ育った大好きな武蔵村山市の 子供たちのために、本気になって頑張って参りますのでよろしくお願い 人との言葉のふれあいを大切に 令和6年度がスタートしました。この度、 4月1日付にて教育長として3期目を務めさせていただくことにな

市議会のご同意をいただ

それらの言葉には、人と人を気持ちよくつないでくれる優しさがありま あるでしょう。「おはようございます」「ありがとうございます」など、 成長過程にある子供たちにとって、 人とかかわる中で、自然に出てくるあいさつや言葉にはどんなものが 「家族からしてもらう幸せ」「自分

が努力してできる幸せ」に加えて、

てあげる幸せ」を感じ取らせ、

実践させていくことも大切だと思いま 「自分ができる範囲の中で、

人にし

よいあいさつや言葉かけで支援していきたいと思います。 よりよくつながりたいという気持ちを持ち続けながら、自らも気持ちの 私たちも、子供たちに「あいさつ」を求めるだけでなく、 その一つが、出会った人の気持ちを和ませる言葉「あいさつ」です。 武蔵村山市教育長 子供たちと

学校」参加者を募集します!

なさんの参加をお待ちしています。楽しく勉強することができます。みの自然、生活、文化について学び、様々な体験活動や観察を通して市内子供たちが土曜日を有効に活用し、「土曜日チャレンジ学校」では、

◆市内の学校に在籍している小・中学生◆市内の学校に在籍している小・中学生

市外の学校に在籍している小・中学生

課へ郵送してください。 電製はがきの裏面に、①参加者氏名(ふりがな)②性別 ③住所 ④ 会(ふりがな)②性別 ③住所 ④ 学校名・学年 ⑤保護者氏名 ⑥電 学校名・学年 ⑤保護者氏名 ⑥電 学校名・学年 ⑤保護者氏名 ⑥電 学校名・学年 ⑤保護者氏名 ⑥電

ださい。日チャレンジ学校募集案内をご覧くま」及び各学校から配布される土曜月1日発行の「市報むさしむらや詳細につきましては、令和6年4

副校長

田村

秀明

(写真中央)

小中一貫校村山学園第四小学校

込の場合は無効となります。
※ 申込みは一人1件とし、複数申結果は、はがきでお知らせします。
申込みが多数の場合は抽選とし、

(内線652) (内線652) (内線652) (内線652)

# 永年勤続感謝状を贈呈しました

感謝状が贈呈されました。 が対象となり、池谷光二教育長から贈呈しています。今年度は1名の方たのご尽力に敬意を表し感謝状を教職員のうち、勤続25年を迎えられる事がの公立小・中学校で勤務する



## 大南学園第七小学校で **教科担任制<sub>を実施します</sub>**

令和6年度から、東京都の「小学校教科担任制 等推進校」の指定を受け、第5・6学年におい て、教科担任制による学習指導を行います。

教科	担当		
国語	国語担当		
社会	社会担当		
算数	習熟度別(少人数)		
理科	理科専科		
音楽	音楽専科		
図工	図工専科		
家庭	講師		
体育	体育専科		
英語	英語担当		
道徳・特活 総合など	各学級担任		

6年生の 時間割 (例)

## 教育委員・教育長職務代理者に大野順布氏が再任 教育長に池谷光二氏が再任

1月1日付で大野順布氏が教育委員に再任され、同日付で教育長職務代理者に再任されました。

4月1日付で池谷光二氏が教育長に再任されました。 なお、教育委員会の構成は次のとおりです。

職名	氏 名	任 期
教育長	池谷 光二	自 令和6年4月1日 至 令和9年3月31日
教育長 職務代理者	大野 順布	自 令和6年1月1日 至 令和9年12月31日
教育委員	杉原 栄子	自 令和2年10月1日 至 令和6年9月30日
教育委員	比留間 雅和	自 令和3年10月1日 至 令和7年9月30日
教育委員	潮 美和	自 令和4年10月1日 至 令和8年9月30日
<u> </u>		

## なぜ、実施するの?

小学校高学年における専門性の高い教科指導を実現し、中学校教育への円滑な接続を図るとともに、発達 段階に応じた指導体制を構築し、より多面的・多角的 な児童理解の促進を図るなど、高学年の指導体制を転 換していくことを目的としています。

## どのように、行うの?

具体的には中学校のように、年間を通じて同じ教員が 教科指導に当たります。また、保健体育の中学校教員 を1名配置し、体育を担当します。

道徳や特別活動などの指導については学級担任が行う こととしています。 えを共有する場面を設定すること

## 人権尊重教育推進校 研究発表会 ~雷塚小学校~

究発表会を開催しました。 推進校として「自分と共に人を大切 にできる児童の育成」をテーマに研 市内外から約200人の教員が参加 しました。 -度東京都教育委員会人権尊重教育 年12月15日、本校は令和4、 当日は、

科や生活科の授 級も含めて道徳 4~6年生で実 を扱った授業を 業とともに、東 京都の人権課題 特別支援学

授業公開

ました。

どこの教室も参観者でいっぱいにな りました。 扱った人権課題は、「障害者」、「H IV感染者・ハンセン病患者等」、 女性」で、これらの授業は特に、

践において児童それぞれの意見や考 た。 成果と課題について発表をしまし 間の授業実践や日常の取組に関する 成果として第一に、 授業公開後の研究発表では、2年 日々の授業実

U

5 遣い等の取組を全校で継続的に進め 姿を目にすることができました。第 ることができました。 二に、校内環境の整備や丁寧な言葉 互いを認め、 大切にする児童の

の理解をさらに深めて、 進めていくことです。 るために、教師が人権課題について める必要があるということ、偏見・ 与え、児童の自己肯定感をさらに高 差別のない社会を担う人材を育成す 課題は、児童に達成感や満足感を 人権教育を

がありました。 が涵養されてきたことについてお話 取組を通して、 が耕されたこと、 徳教育の推進により、子供たちの心 講演では、研究1年目に実践した道 また、講師の染谷由之先生による 人を大切にする児童 人権教育の様々な

ます。 から、 と考えて する児童を育 他者を大切に 権教育を推進 は引き続き人 てていく観点 を大切にし、 ていきたい 今後も自分 本校で おり

2年間ありがとうございました。 及び武蔵村山市教育委員会の皆様 ご指導いただいた講師の染谷先生

## 特色ある学校づくり推進校 研究発表会を実施しました ~大南学園第四中学校

増えつつあります。 ますが、不登校生徒の数は全国的に 課題としてその改善に取り組んでい 不登校については、 国でも重要な

連絡会」を開催しました。 推進校』研究発表会 兼 ました。その成果と課題を踏まえ 様々な角度から研究に取り組んでき 徒の未然防止と支援」をテーマに、 に何ができるのか、令和4年度より 育委員会不登校対応加配教員配置校 市教育委員会『特色ある学校づくり 市の研究指定を受けて、「不登校生 本校でも不登校生徒を減らすため 令和6年1月18日に「武蔵村山 東京都教

の学校復帰を支援する、この2点に ついて多角的・多面的に取り組みま を出さない、②今不登校状態の生徒 研究は①新規に不登校になる生徒

の中で自己決定 図るほか、授業 その生徒に応じ 徒理解を深め、 ては、アンケー した。 をしたり他に認 た支援の充実を ト等を通して牛 ①につい

> とて、 学校及び小中一貫校の小学校の先生 り方について研究をしてきました。 うほか、 の充実を図り、新規不登校を出さな められる場面を作るなど、学校生活 の様子やその成果と課題について発 方に向けて、本校のこれまでの取組 し、学校復帰できるような支援の在とで、不登校生徒が一歩を踏み出 ては、教室以外の別室での指導を行 い取組を行ってきました。②につい 研究発表当日は、市内の全ての中 関係諸機関と連携を図るこ

登校の未然防止 招きして、「不 橋典久先生をお 政策研究所の髙 また、国立教育 表をしました。



視点や取組の方向性についてお話を 出さない、 いただきました。 いただき、 増やさないために必要な 全国的な傾向、 不登校を

推進していきます。 登校の減少を目指した学校づくりを も未然防止と支援の充実に努め、 の足で未来に歩めるよう、これから 不登校対策は終わりではありませ ん。生徒の皆さん一人一人が、自分 研究指定はこれで終わりますが、





市内に公園はいくつあるかな~???





ずんがい 前回は、 わたしたちのまちの"ごみ" いてお伝えしました。

こんがい 今回は、皆さんの遊び場"公園"に とくしゅう 特集します。

いっしょに、 むさしむらやま市のま \*^^\* 考えていきましょう。



初級編

Tallah Maka

これだけは使っておをた!! 遊ぶとをのマナー

こうえん 公園には、大きな都市公園、子どもの遊び 場としての児童の遊園、スポーツができる 地域運動場、幼児や高齢者が安心してから だを動かせる運動広場など、さまな 種類があります。遊遊場としてだけでなる を動かます。遊遊場としてだけでなるなど、 を動かます。遊遊場としてだけでなるなど、 を動かます。遊遊場場所になるなど、大切 な役割をもっています。

こうえん 公園では「やっていいこと」「いけないこと」があり ます。ボール遊びができる公園でも、防球ネットを飛 が出す遊びは「×」。幼児や高齢者の健康維持を目的 とした運動広場では、ビニール製などのやわらかい ボールしか使えません(グラウンドゴルフは可)。 公園の看板には、守ってほしいことが記されているの で、遊ぶ前に確認するようにしましょう。





## 5年生 水田学習の集大成!もちつき大会







第三小学校では、PTAや青少対など、保護者や地域の皆様のご協力のもと、1月20日(土)に実施しました。5年生の参加児童全員がもちつきを体験し、つきたてのおもちをいただきました。あんこときな粉と醤油の3種類が提供され、子供たちはおいしそうに食べていました。おもちは6年生にも振舞われました。終了後、5年生は、お世話になった方々に感謝の気持ちをしっかりと伝えていました。

第八小学校では、今年度は1月13日(土)に実施しました。「よいしょ。」のかけ声を響かせながら、日本の伝統行事に親しむ児童たち。

このもちつき大会は、地域の皆さんとの交流を深める場にもなっています。お手伝いの保護者、おやじの会、青少対の方々も一緒になって活動してくださいました。1年間を通して稲と向き合ってきた子供たちにとって、このおもちは格別においしかったことでしょう。八小もちつき大会を伝統として、これからも引き継いでいきます。





## 、スキー移動教室/に行ってきました!~第三中学校~

1年生が2月1日(木)から2泊3日で長野県菅平高原スキー場に行ってきました。 今回のスキー移動教室が初めての体験となる生徒も多くいましたが、インストラクターの 方々の親切な指導の下、一人一人がチャレンジ精神をもって取り組みました。





初日は、初めてのスキー実習に多くの生徒が緊張していましたが、2日目には、ぐんぐんと上達し、楽しそうに笑顔で滑っていました。そして、最終日の3日目には、全ての班がゲレンデの一番上まで到達し、頂上からの綺麗な雪景色を楽しむとともに、達成感を感じている様子でした。

ホテルでは同じ部屋の仲間と協力し、楽しみながらも節度をもって過ごしていました。スキーで体を動かし、美味しいご飯を食べて過ごした3日間は、仲間との絆を強くしてくれたと思います。

今回のスキー移動教室で得た経験 を今後の学びへと生かしていきま す。

# 令和5年度防衛省の 特定防衛施設周辺整備調整交付金充当事業

調整交付金充当事業として、学校施 設等の整備工事を行いました。 令和5年度特定防衛施設周辺整備

## 村山学園放送設備改修工事

動場 整卓及び非常放送設備)、各所ス 朽化した放送設備機器(音声映像調 積 5, 60番地)の小学部校舎地上3階建 床面積2,863㎡)について、老 学部校舎(地上4階建て、延べ床面 小中一貫校村山学園(緑が丘14 カーの更新を行いました。 延べ床面積4,826㎡)、中 (地下1階地上3階建て、延べ 292・08㎡) 及び屋内運

> た、 調整卓の操作が行いやすくなり、 が確保されました。 より、災害時の避難誘導等の安全性 非常放送が確実に行えることに ま

> > て、学校施設等の整備工事を行いま 症研究所施設周辺安全対策事業とし

# 第八小学校屋内運動場床面改修工事

2階、 の 1 ました。 た、新たにコートラインも書き直し について、アリーナ及びステージの 老朽化した床材を下地共に全面撤去 第八小学校(三ツ藤二丁目78番地 新たに床を張り替えました。ま の屋内運動場(平屋建て一部 延べ床面積724・61㎡

IJ 今回の改修によって床が綺麗にな 教育環境が改善されました。

今回の改修によって、放送室での

# した。

78番地の1)の屋内運動場 て一部2階、 大南学園第七小学校(大南二丁目

教育環境





# 令和5年度厚生労働省の国立感染 中藤地区学習等供用施設照明LE

D 化 工事

| | 国立感染症研究所施設周辺安全対策事業令和5年度厚生労働省の

D化工事を行いました。 1,366・01㎡)の照明のLF 図書館(地上3階建て、延べ床面積 丁目16番地)の児童館、 中藤地区学習等供用施設 地区会館 (中藤|

までより明るくなり、 この改修によって、

## 根・外装改修工事 大南学園第七小学校屋内運動場屋

を行いました。 14㎡)の屋根及び外装の改修工事 この改修によって、屋内運動場が 延べ床面積909・ (平屋建

が改善されました。 見違えるほど綺麗になり、

改善されました。 各部屋がいま 施設の環境が





Hello! We are the five Musashimurayama ALTs and we came from all around the world to live in Japan. Living in Japan has been a wonderful opportunity to experience many unique and interesting aspects of Japanese culture. We became particularly interested in traditional Japanese music. Last November, the five of us decided to take shakuhachi and koto classes to learn about these instruments firsthand.

Our lesson was at Suga Shrine in Shinjuku. First, we learned the koto. Our instructor was very helpful and taught us how to read the sheet music. At the end of the lesson, we all played the song "Sakura." Then our instructor gave us a demonstration and it sounded so beautiful! We still have a lot to learn, but it was so much fun. Next, we began our shakuhachi lesson. It was so difficult to make a sound, but our instructor was very patient with us. He taught us how to play "Sakura," but we couldn't make a sound. It was very funny! Then our instructor gave us a demonstration. He even played "Marry You" by Bruno Mars. It was very impressive. Learning about Japanese music was exciting and we look forward to experiencing more Japanese culture. If you see us in "Musamura," please say "hello" and talk to us about unique Japanese culture!

こんにちは!私たちは世界各国から日本へやって来た武蔵村山市の5人のALT(外国語指導助手)です。日本での生活は、とてもユニークで興味深い日本の文化の側面を経験する素晴らしい機会を与えてくれています。今回は特に日本の伝統的な音楽に興味を持ちました。昨年の11月、私たち5人は琴と尺八の体験レッスンを受けることにしました。

レッスンは新宿にある須賀神社で行われ、最初に琴を学びました。講師の先生はとても親切で、私たちに楽譜の読み方を教えてくれました。レッスンの最後にみんなで"さくら"を演奏しました。その後、講師の先生が実演で弾いてくださった琴は、とても美しい音色でした。琴について学ぶことはまだまだありますが、とても楽しかったです。

次に、尺八のレッスンが始まりました。尺八は音を出すことがとても難しかったので

すが、講師の先生はとても忍耐強く教えてくれました。"さくら"を教えてもらいましたが、全く音が出なくておかしかったです! それから講師の先生が実演してくれました。ブルーノ マーズの"Marry You"も演奏してくれました! とても素晴らしかったです。

日本の音楽を学ぶことがとても楽しかったので、これからもより多くの日本文化を経験したいと思います。"むさむら"で私たちを見かけたらぜひ声をかけて日本のユニークな文化について教えてくださいね!

## 教育長・教育委員の動き(1月~3月)

1月 4日(木) 仕事始め式

1月 8日(月・祝)20歳を祝う会

1月16日(火) 東京都市町村教育委員会連合会第3回常任 理事会・第3回理事会及び第2回理事研修

会

1月18日(木) 特色ある学校づくり推進校発表会

1月19日(金) 第1回教育委員会定例会

1月24日(水) 東京都市教育長会

1月26日(金) 七市教育長会

2月 9日(金) 第2回教育委員会定例会

2月14日(水) 東京都市教育長会

2月22日(木) 特色ある学校づくり推進校発表会

2月26日(月) 研究・研修成果報告会

2月29日(木) 東京都市町村教育委員会連合会第2回研修

3月 3日(日)

第26回武蔵村山市生涯学習フェスティバ

ル

3月19日(火) 市立中学校卒業証書授与式

3月22日(金) 市立小学校卒業証書授与式

3月26日(火) 第3回教育委員会定例会

## 教育委員会提出議案(12月~2月)

提出議案13件(うち可決された議案13件)

## 主な可決議案

- ・令和6年度 武蔵村山市教育委員会の基本方針に基づく主要施策・主要事業について
- ・武蔵村山市第四次学齢期における歯の健康づくり推進プランについて

詳しくは、市ホームページ(市 HP 番号1000824)をご覧ください。

## 令和6年4月~6月 主な教育委員会関係事業予定

事 業 名	開催日	場所	対 象 者 等	問合せ先
第47回歩け歩け大会	5/19 (日)	狭 山 丘 陵 (野山北公園運動場 スタート・ゴール)	市民	スポーツ 振 興 課

「教育むさしむらやま」へのご意見・ご感想をお寄せください。

